EL PAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MARTES 23 DE SEPTIEMBRE DE 2014 | Año XXXIX | Número 13.597 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 1,30 euros



El religioso con ébola, muy grave

Se evalúan terapias alternativas para tratarlo PÁGINA 34



Homenaje familiar a Paco de Lucía

Su hijo Curro estrena el documental La búsqueda'

Casillas regresa al banquillo

Keylor Navas será titular hoy en el Madrid ante el Elche Página 46



El PP acusa a Sánchez de pedir un cambio del modelo de Estado

▶ El 70% de los Ayuntamientos catalanes apoya el referéndum Iceta defiende la ley de consultas a pesar del rechazo del PSOE

El líder del PSOE, Pedro Sánchez, planteó un "cambio en el modelo de Estado" al proponer, en un artículo publicado en EL PAÍS el lunes, un nuevo pacto constitucional votado por todos, sostuvo aver María Dolores de Cospedal. En una comparecencia ante la prensa, la secretaria general del PP acusó a Sánchez de querer "contentar a quienes incumplen la Constitución". Sánchez ofreció un nuevo pacto para salvar la deriva soberanista el mismo día en que 670 de los 947 Ayuntamientos de Cataluña aprobaban votar mociones de apoyo al referéndum independentista que en los próximos días convocará el presidente de la Generalitat, Artur Mas. Los alcaldes de feudos socialistas como L'Hospitalet o Sabadell no tienen intención de sumarse a ese llamamiento. Hoy, el líder de los socialistas catalanes, Miquel Iceta, explica en este diario por qué su partido votó el viernes a favor de la norma que permitirá a Mas convocar el referéndum. El PSC apoyó la ley de consultas "para abrir espacios y revitalizar la democracia", PÁGINAS 10 A 12 Y 31

EDITORIAL EN LA PÁGINA 30

Podemos no irá como partido a los comicios municipales PÁGINA 13



LOS YIHADISTAS EMPUJAN A 130.000 SIRIOS HASTA LA FRONTERA TURCA. La ofensiva lanzada por la milicia yihadista del Estado Islámico en el norte de Siria ha forzado la huida de más de 130.000 civiles hacia la frontera turca. En la imagen, familias en el paso de Suruc. / GETTY IMAGES PÁGINAS 2 Y 3

Reflejos machistas en el tenis español

Algunos jugadores cuestionan la elección de Gala León como capitana de la Davis

JUAN JOSÉ MATEO, Madrid

Los tenistas españoles han recibido con "sorpresa" la elección de Gala León como seleccionadora del equipo de la Copa Davis. "No es por ir contra ella, pero siempre que se pueda debería ser un hombre", afirmó Fernando Verdasco en referencia a la nueva

capitana. Toni Nadal, tío y entrenador de Rafael Nadal, alegó que León, extenista, no conocía a los jugadores ni el circuito masculino, y que en las competiciones "se pasa mucho tiempo en los vestuarios con poca ropa". El número dos del mundo se limitó a comentar: "No la conozco, respeto la decisión". Páginas 50 y 51



Enfermos de hepatitis C se costean un fármaco de 60.000 euros

Sanidad no lo ofrece porque aún negocia el precio con el laboratorio

M. MARÍN / E. G. SEVILLANO Madrid

Nueve enfermos de hepatitis C han decidido no esperar a que Sanidad acuerde un precio con la farmacéutica Gilead y se están pagando de su bolsillo, en algunos casos hipotecándose, Sovaldi, un fármaco de 60.000 euros con una tasa de curación superior al 90%. En los nueve meses de negociación, la sanidad pública solo ha financiado el tratamiento a 400 -los casos más extremos— de los más de 800.000 infectados. Unos 3.000 lo necesitan con urgencia. Páginas 36 y 37

Merkel aplaude el plan de Valls, pero insiste en la austeridad

LUIS DONCEL, Berlín

La canciller alemana, Angela Merkel, elogió ayer el plan de reformas del Gobierno de Manuel Valls durante la primera visita oficial del primer ministro francés a Berlín. Merkel insistió en que París debe abordar el saneamiento de las cuentas públicas y cumplir la obligación de alcanzar el objetivo del déficit.

Draghi alerta de que la economía europea está "en punto muerto"

CLAUDI PÉREZ, Bruselas

El presidente del Banco Central Europeo, Mario Draghi, reiteró ayer que la economía europea está "en punto muerto". En una intervención ante la Eurocámara, Draghi insistió en que para superar ese estancamiento, la Unión debe activar estímulos monetarios y fiscales y favorecer la inversión y las reformas. Página 26